
 

REQUERIMENTO DE INFORMAÇÕES sobre 

investimentos em infraestrutura e 

desenvolvimento urbano realizados pelo 

governo estadual na cidade de Santo André. 

AUTOR: Vereador Clóvis Girardi 

Conforme inciso XVII do Art. 58 da Lei Orgânica 

do Município 

 

Senhor Presidente, 

 

Nos termos do Artigo 58, inciso XVII e XVIII, da Lei Orgânica do Município de Santo 

André, e após a devida apreciação deste requerimento pelo Douto Plenário, solicito que 

seja expedido ofício ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, requerendo informações 

sobre investimentos em infraestrutura e desenvolvimento urbano realizados pelo governo 

estadual na cidade de Santo André. 

É fundamental requisitar informações pormenorizadas acerca dos investimentos 

destinados à infraestrutura e ao desenvolvimento urbano no município de Santo André, 

realizados durante a gestão do governador Tarcísio de Freitas, a partir do ano de 2023 até 

a data atual. A transparência desses dados revela-se imprescindível tanto para o Poder 

Legislativo Municipal quanto para a sociedade civil, uma vez que possibilita o 

acompanhamento rigoroso da aplicação dos recursos públicos e assegura que sua 

destinação esteja em consonância com as prioridades locais. 

Com a devida publicidade dessas informações, os vereadores poderão exercer de 

forma plena suas atribuições fiscalizadoras, averiguando o cumprimento dos compromissos 

firmados entre o Estado e o Município, além de fundamentar a proposição de projetos de 

lei e emendas ao orçamento que venham a complementar as iniciativas estaduais. Tal 

articulação entre os entes federativos contribui para a prevenção de sobreposição de 

investimentos e potencializa os resultados das políticas públicas, promovendo maior 

eficiência e aderência às reais demandas da população andreense. 

Ademais, a ampla divulgação desses dados à sociedade fortalece o controle social, 

permitindo que os cidadãos avaliem, de maneira concreta, os efeitos das políticas públicas 

em seu cotidiano. Ao tomarem conhecimento das obras efetivamente executadas — ou 

daquelas que deixaram de sê-lo —, os munícipes poderão aferir melhorias em sua qualidade 

de vida, como a mitigação de enchentes, a redução do tempo de deslocamento ou a 

revitalização de áreas públicas. Essa prática de transparência não apenas consolida os 

princípios da governança democrática, como também promove uma administração pública 

mais eficiente, responsável e comprometida com o desenvolvimento sustentável de Santo 

André. 

 Autenticar documento em https://camarasempapel.cmsandre.sp.gov.br/autenticidade 
com o identificador 360031003700310038003A005000, Documento assinado digitalmente conforme 

MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.



 

Diante do exposto, requeremos as seguintes informações: 

1. Qual foi o valor total investido pelo Governo do Estado em obras de infraestrutura 

(mobilidade urbana, saneamento, pavimentação e iluminação pública) e 

desenvolvimento urbano (habitação e revitalização de espaços públicos) no 

município, com discriminação anual para 2023 e 2024? 

2. Poderia ser fornecida uma lista detalhada das obras realizadas ou em andamento no 

município, contendo as seguintes informações: 

○ Quais são as localizações específicas (bairros ou regiões atendidas) de cada 

obra? 

○ Qual o valor investido em cada obra individualmente? 

○ Qual o estágio atual de cada obra (concluída, em execução ou licitada)? 

3. Existe alguma previsão orçamentária para novos investimentos na cidade até o final 

de 2025? Caso positivo, quais são os valores previstos e as áreas de atuação? 

Transparência não é mera formalidade, mas ferramenta de democracia fortalece a 

governança e permite que sociedade e legisladores cobrem resultados com embasamento. 

 

Plenário “João Raposo Rezende Filho – Zinho”, 6 de maio de 2025. 

 

CLÓVIS GIRARDI 
Vereador 
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MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.


	É fundamental requisitar informações pormenorizadas acerca dos investimentos destinados à infraestrutura e ao desenvolvimento urbano no município de Santo André, realizados durante a gestão do governador Tarcísio de Freitas, a partir do ano de 2023 até a data atual. A transparência desses dados revela-se imprescindível tanto para o Poder Legislativo Municipal quanto para a sociedade civil, uma vez que possibilita o acompanhamento rigoroso da aplicação dos recursos públicos e assegura que sua destinação esteja em consonância com as prioridades locais. 
	Com a devida publicidade dessas informações, os vereadores poderão exercer de forma plena suas atribuições fiscalizadoras, averiguando o cumprimento dos compromissos firmados entre o Estado e o Município, além de fundamentar a proposição de projetos de lei e emendas ao orçamento que venham a complementar as iniciativas estaduais. Tal articulação entre os entes federativos contribui para a prevenção de sobreposição de investimentos e potencializa os resultados das políticas públicas, promovendo maior eficiência e aderência às reais demandas da população andreense. 
	Ademais, a ampla divulgação desses dados à sociedade fortalece o controle social, permitindo que os cidadãos avaliem, de maneira concreta, os efeitos das políticas públicas em seu cotidiano. Ao tomarem conhecimento das obras efetivamente executadas — ou daquelas que deixaram de sê-lo —, os munícipes poderão aferir melhorias em sua qualidade de vida, como a mitigação de enchentes, a redução do tempo de deslocamento ou a revitalização de áreas públicas. Essa prática de transparência não apenas consolida os princípios da governança democrática, como também promove uma administração pública mais eficiente, responsável e comprometida com o desenvolvimento sustentável de Santo André. 
	Diante do exposto, requeremos as seguintes informações: 

		2025-05-05T16:27:17-0300




